



Fritz Heyelmann †

Am 3. Dezember 1987 verstarb Herr Studienrat i. R. FRITZ HEYELMANN. Vereins- und Vorstandsmitglieder nahmen an der Beisetzung auf dem Nordfriedhof am 9. 12. 1987 teil.

FRITZ HEYELMANN wurde am 12. Februar 1900 in Wiesbaden geboren. Sein 90. Geburtstag am 12. 2. 1990 ist Anlaß, Herrn HEYELMANN in einem Nachruf zu ehren.

Nach Erwerb der Mittleren Reife besuchte Herr HEYELMANN die Landwirtschafts- und Gartenbauschule „Hof Geisberg“. Nach praktischer Tätigkeit als Saatzucht-Assistent, Gutsverwalter und Betriebsleiter absolvierte er 1924 die Höhere Landbauschule in Kassel-Wolfsanger. 1925–1927 studierte er fünf Semester an der Lehr- und Forschungsanstalt für Wein-, Obst- und Gartenbau in Geisenheim/Rhein. Hier legte er 1930 auch die zweite Staatsprüfung als staatlich diplomierter Obstbauinspektor mit Lehrbefähigung ab.

In Geisenheim lernte er auch seine spätere Frau, EMMI LÜSTNER, Tochter des Pathologie-Professors LÜSTNER, kennen.

Von 1927 an wirkte Herr HEYELMANN an der Gartenbauschule und Gartenbauberatungsstelle der Land- und Forstwirtschaftskammer Hessen-Nassau in Wiesbaden, zu deren Leiter er später berufen wurde.

Während seiner dienstlichen Tätigkeit hat Herr HEYELMANN unzähligen Praktikern des Gartenbaues und Hobbygärtnern durch Fachberatung helfen und sehr viele Gärtnermeister ausbilden können. Die Glückwünsche, die ihn zu seinen Geburtstagen erreichten, legten ein beredtes Zeugnis dafür ab, wie beliebt Herr HEYELMANN bei seinen Mitarbeitern und Schülern war.

FRITZ HEYELMANN trat am 27. Juli 1961 in den Nassauischen Verein für Naturkunde ein. Er hat als Exkursionsführer und als Redner vieler Diavorträge unser Vereinsprogramm bereichert und seine theoretische und praktische Erfahrung in der Botanik und im Obst- und Gartenbau weitergegeben.

Auch in der Vereinsführung hat Herr HEYELMANN sich betätigt; von 1968 bis 1976 war er als Kassenwart Mitglied des Vorstandes und half so, den Verein durch vielerlei Klippen zu steuern.

Für seine Verdienste um den Nassauischen Verein für Naturkunde wurde Herr HEYELMANN 1975 aus Anlaß seines 75. Geburtstages zum Ehrenmitglied ernannt.

Auch als er durch eine schwere Krankheit ans Haus gefesselt war, nahm er noch sehr regen Anteil am Wohl und Weh des Vereins und war für Diskussionen und Ratschläge immer bereit.

FRITZ HEYELMANN hat sich um den Nassauischen Verein für Naturkunde verdient gemacht; der Verein verdankt ihm sehr viel; ein Platz in der Vereinsgeschichte ist ihm sicher.

ERNST PAULY